

El mal decrece

Uno de los últimos telegramas que nos ha dirigido nuestro corresponsal de Guayaquil da la grata noticia de que la peste bubónica de clima, pues el Lazareto no han ingresado ayer sino tres, y no se han informado de haberse presentado otros casos sospechosos en la ciudad.

Además, se sabe que el extenso y poblado barrio de Guayaquil, conocido por el Astillero, y conserva indemne, merced a la actividad empleada en el saneamiento; de tal suerte que la peste se ha localizado sólo en el resto de la ciudad.

Hay, pues, un motivo de complacencia y de tranquilidad; pero esta última no debe ser tanta que nuevamente nos haga echar al olvido el deber que tenemos de trabajar por el mejoramiento de nuestras costumbres en lo que se relaciona con la higiene y el aseo.

Antes bien debemos aprovecharnos del peligro que aun no desaparece para que nunca estemos desprevenidos, como ha sucedido hoy, y nos sea fácil combatir la bubónica o cualquiera otra peste que se presentara por aquí.

Entiéndase, empero, que si llamamos la atención de los lectores y del público en general hacia el halagüeño telegrama que se da a luz en la sección respectiva es porque siempre hemos creído que era mejor no contar los ánimos para que las medidas higiénicas pudieran llevarse a la práctica de una manera eficaz; pues acaso, por efecto del pánico que día a día se ha ido apoderando de nuestros ediles, es que no vemos que en verdad se haya hecho hasta hoy nada bueno, nada práctico para contener el avance de la peste; pero de ninguna manera queremos decir que por el hecho de declinar un tanto la bubónica en Guayaquil ya estemos nosotros exentos de la obligación de procurar el saneamiento de la capital.

Por otra parte, pudiera ser también que aquella declinación que de nos complacemos sea momentánea; y entonces no habrá cambiado en nada la situación aflictiva de Guayaquil, ni habrá amornado un punto el peligro en que estamos de que nos visite tan pernicioso extranjero.

El arte y no los toros

Con gusto hemos podido comprobar lo que dice un colega diario de la capital, al saber: "Empecemos felicitándonos de que poco, poco a poco, vaya acimantándose entre nosotros el gusto por la buena música. Desde la inolvidable temporada de la compañía de ópera Lambardi, se inició una como orientación en las aficiones musicales de nuestros compatriotas—hasta entonces con las sesableras picciletas de lo que podríamos llamar el género chico de este arte,—y hoy placen reconocer que hay ya alguna educación general al respecto y que, entre nues-

tros profesores y nuestros aficionados, que no son pocos, las tendencias están bien marcadas y los resultados son muy brillantes."

Esto es la pura verdad. Ya el gusto artificial de nuestra sociedad es otro. Aborrece los espectáculos bárbaros, salvajes, brutales como los de toros, y aun las suaves emociones del divino arte musical y los encantos de la cultura del teatro.

Hay en el mundo civilizado una cruzada contra las corridas de toros, que despiertan instintos sanguinarios, sed de matanza, impresiones fuertes, la lucha de un ser inteligente con una bestia feroz. Leemos que Roosevelt, presidente de los Estados Unidos, ha prohibido terminantemente aquellos espectáculos y últimamente por cable que publicamos en nuestra edición del día sábado último, se ha transmitido al mundo entero la siguiente noticia, que no puede estar más en armonía con la cultura y civilización del Uruguay y que la reproducimos nuevamente por creencia de actualidad:

"Montevideo.—Ha sido presentado ante la cámara de diputados un proyecto de ley, por el cual se suprimirá aquella que prohíbe las lidias de toros.

El presidente Williams ha manifestado que opondrá su voto, en caso de que fuese aprobado el referido proyecto."

Si gamos educado el gusto, ennoblecamos, idealicemos nuestras emociones amando el arte y desechando los espectáculos bárbaros, salvajes. Para conseguir esto trabajaremos sin cesar.

SERVICIO TELEGRAFICO

Tulcán, abril 6.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito. He tenido sumo placer al presenciar las pruebas rendidas en el colegio normal de señoritas. En muchas ocasiones y en varios lugares de la república los he presenciado, pero, francamente, no he visto en ninguno lo que por dos ocasiones en dicho plantel he presenciado.

El éxito alcanzado por las niñas manifiesta claramente la contracción de éstas y el interés y constancia de la rectora y profesoras.

El señor gobernador, don Moisés Echanique, les dirigió la palabra en el último día de prueba, ofreciéndolas todo apoyo por su parte y como autoridad, ya que conoce que la guerra que le hacen a ese plantel es sin una causa que les justifique.

—Aquí estamos gozando de completa paz.—Corresponsal.

Tambillo, abril 6.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito. Hoy seis, hemos tendido tres mil trescientos pies de rieles.—J. L. Yoder.

Guayaquil, abril 6.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito. Con motivo de haber obtenido el general Nicanor Arellano su salvo conducto, "El Grito del Pueblo" publica su retrato, manifestando que este jefe levantó los pueblos del norte contra el gobierno de García, proclamando al general Eloy Alfaro.

—La peste negra parece ya declinando, pues el día cinco entraron solo tres atacados, falleciendo uno de los noventa y seis enfermos; existentes en el lazareto. Por lo demás, no



Demontre....Es que diviso claramente, puede ser!....He aquí como la ciencia, permanece esclavizada, por secula seculorum....de estos vegetales malditos que se nos cuelan sin decir agua v....A ver! Ahí Yersin! nipón Kitassato! antes que U....Vamos viendo: extremidades redondeadas....Bueno!....Pillos! os escondo? Ya veremos si en las culturas aparecen....cuánto avare! Diatrel que lengua tiene este otro maldito! La morfología de éste, si que es múltiple!....Pero ¡calla!....Conozco perfectamente al que se agita a su lado....Cuánto animalillo!....Dios santo!....Estos tienen a la sociedad perdidal!....Qué cocobaco Yersin! Si la asociación es atroz!....Miseria que espantosa miseria!....ve prefecida por estotro espíritu!....La calumnia, la desonra, el vil lucro!....Oh! incomparable lenit! Si te aplicase a las conciencias y a los corazones!....fuera mejor no vivir!....Pero....¡quial!....éste si que me hace gracias!....caracteres son de sus propiedades biológicas....A éste si que le veo en abundancia por doquier....qué grande es este mundo infinitamente pequeño! todo hay en él ahora, pero menos el microbio que busco....sólo ingratos! traidores! Y éstos!....ah! son los que escurban la podredumbre política!....los que perulan con estos otros que se hacen pasar por buenos; llevan cubiertos con esa capilla, especie de traje negro, su deformidad física y moral!....

Limpiase de alma y cuerpo....aseo en todo, moral y físicamente....sencillo común, honradez y carácter sólo se necesitan como antisépticos para acabar con todos estos microbios!....

hay novedad alguna, reinando completa tranquilidad.

—El cuerpo de bomberos pidió por cable suero y linfa suficientes para todo el personal.

Guayaquil, abril 7.—Dice el EL TIEMPO de ayer que no importa que los curas se hallen indemnes y que los templos estén desinfectados, cuando el mal está en que a las iglesias concurren gentes de todas condiciones que puedan ser trasmisores de la peste; opinando que si los templos no se cierran, tampoco deben cerrarse las escuelas, que son útiles.

—El concejo no sesiona por no llamar a suplentes, es decir a honrados obreros, pues los principales han huido de miedo de la bubónica.

—Censura el procedimiento de cierto colega que ha permitido que un extranjero ataque bruscamente al arzobispo, poniendo en tela de juicio su patriotismo, cuando ha dado pruebas de ello en más de una ocasión, pues recuérdese que protestó contra el enganche de aventureros cholibas.

—En Salitre hoy quejas contra el teniente político, porque deja impunes todo escándalo y atropello.

—Hase instruido sumario contra el teniente político de

Balao, por varias infracciones punibles.

—La junta especial ha ordenado colocar venenos para matar ratas dentro de las paredes de las casas y poner en barricas de agua kerosine para que cubriendo la superficie impida la formación de larvas. Corresponsal.

Por la verdad

(De una hoja suelta).

Tanto más un Gobierno serio y progresista emprende por el derrotero de la civilización de los pueblos, cuanto más se empeña en que los hombres encargados de los manejos públicos, sean verdaderamente desinteresados, entusiastas por el bien común; y, para decirlo de una vez, patriotas á carta cabal.

Entre los ramos de la Administración, ninguno hay que deba ser mirado de preferencia, como el de la Instrucción Pública; y este empeño justamente es el que vemos realizado, con la elección muy acertada hecha en la persona del Sr. Coronel D. Nicolás F. López, actual Director de Estudios de la Provincia, que con el patriotismo, tino y correcto proceder que le caracteriza, no ha dado tregua á sus ardientes anhelos en pró del adelanto de la niñez de esta bella sección de la República.

Quizá el desconocimiento de sus aptos, como Director de Estudios del Chimborazo, ha dado margen para que se tratara de oscurecer sus brillan-

tes merecimientos; pero, por otra parte, patentándose cada el muy buen desempeño de su elevado ministerio, los trabajos que, no obstante tropiezos sin cuento, y en muy corto tiempo, ha llevado á cabo con tesón. Las Balcucas del provisto de los más esenciales para el aprendizaje: Cartas geográficas, cuadros murales para la enseñanza objetiva, provision de obras indispensables para los profesores; visitas frecuentes á los Establecimientos Públicos de instrucción; y, al terminarse el año económico de 1907, el profesorado pagado al día; he ahí sus obras más salientes y por las que, muy merecido tiene un voto de aplauso, no menos que el H. Señor Ministro de Instrucción Pública, un Voto de Gratitud, pues que supo fijarse en persona idónea, inteligente y de incuestionable actividad.

Riobamba, Abril 2 de 1908.

Luis Cajías G., Luciano Molina, M. Dávalos, Isaac Gallegos, Rafael Navarrete, Javier H. Carrillo, Leonidas Granizo, Félix A. Granizo, Pío Mancheno, Felipe Córdoba, Carlos A. Cisneros, J. B. García.

(Siguen las firmas).

Los diez mil....

[De nuestra edición de Guayaquil].

Ya es del dominio público el hecho de que el gobierno del Perú ha resuelto la movilización de diez mil conscriptos en los departamentos del norte de aquella república; es decir, en la zona fronteriza con el Ecuador.

Bien está que la prensa peruana de la oposición no ve en la tal resolución del gobierno, otra cosa que un recurso electoral y aún, si se quiere, una medida de previsión, ya que se tiene como muy posible que los partidos independientes apelen á los procedimientos de hecho para rechazar la imposición oficial.

Peró, acostumbrados como estamos á las sorpresas con que nos regala el Perú, bien podemos preguntarnos: ¿no se oculta bajo las predebasidas manobras electorales, algún proyecto de carácter internacional?

Porque es lo cierto que el gobierno del Perú, como lo afirman los mismos diarios peruanos de oposición, no puede tener entera confianza en esos ciudadanos cuya movilización ha dispuesto, para nada que sea contrario á la opinión nacional, claramente demostrada como desafecta á la candidatura oficial.

De consiguiente esa misma movilización extrañaría más bien un peligro más, antes que un auxilio con el cual pudiera contar el gobierno para el desarrollo de sus planes electorales. Fijemos la atención en lo que dice "La Prensa" de Lima, que es el más acreditado diario opositorista de por allá.

"¿Acaso, pregunta, nos encontramos en una proximidad de un conflicto internacional que aconseje la preparación de grandes efectivos numéricos EN DETERMINADA REGION DEL PAÍS?...Vamos!" agrega, "el señor Pardo y sus seis consejeros nos estiman unos crecidos, cuando se permiten la libertad de CONTARNOS semejantes armamentos...."

Lo cual significa, muy claramente que el gobierno del Perú, ha justificado tal medida, fundándose en la necesidad de movilizar esos diez mil hombres, en sus departamentos del norte, "por la proximidad de un conflicto internacional." De todo lo cual se desprende lo que tenemos absoluto derecho para dudar de la rectitud de las intenciones por parte del Perú, puesto que en tal forma ha explicado su gobierno la necesidad de la movilización ordenada.

Cuanto á la manera y forma en que estudian y comentan el hecho los opositoristas peruanos, no merece gran atención por nuestra parte; ya que todo eso se pudiera tomar, como simples temores de quienes se preparan á luchar con el gobierno.

Estos gobiernos, según los mismos diarios de la oposición, ha venido toman-

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el BASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2.", linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujetas-placas para tajar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

do, desde muy atrás, infinitas provincias, en todos los departamentos y en sus menores detalles, para asegurar el triunfo de un candidato.

Y asegurando ese triunfo que, según lo confiesa la misma oposición, será el resultado de la formidable votación que consagrará presidente al señor Leuña ¿A qué la movilización de conscriptos en el norte, cuando esa movilización se efectuará en junio 6 julio, es decir, después de efectuadas las elecciones?

A esto dice "La Prensa," pero es para hacer frente a los partidos de oposición en la época que, exasperados, "buscarán la manera de convulsionar el país."

¿No es muy curioso que para prepararse contra una revolución ordene el gobierno la movilización de ciudadanos que, según la prensa opositorista, le son y le serán hostiles?

¿Cómo se explica que la medida preventiva contra la revolución se lleve a efecto física y cabalmente en los departamentos del norte?

¿Porfucos que, bien escarmentados como estamos, sería hasta estúpido vivir con la idea en la lealtad de varias veñas del sur.

BOLETIN

DE LA BUENONIA EN GUAYAQUIL Guayaquil, abril 4. — Señor presidente de la república. — Quito.

Movimiento del día 3
Existencia anterior.....102
Ingresos..... 8
Defunciones..... 1
Existencia de hoy.....109
El presidente de la Junta de Sanidad.

Bolivia y Perú

DONDE LAS DAN LAS TOMAN

El Perú olvida aquello de que "quien está a las duras debe estar a las maduras" y que "donde las dan las toman", cuando lanza sus planiferas quejas por el hecho de que Bolivia ponga en juego ciertos recursos para no desocupar en debida forma el territorio disputado en el Madre de Dios.

Pues que agante por ese lado en la misma forma que nosotros le soportamos a él por la parte que nos corresponde.

Dice un diario de Lima: "El gobierno boliviano al retirar la guarnición militar del Heath, medida que parece ser el resultado de persistentes y discretas gestiones de nuestro plenipotenciario el señor Porras, ha dejado en cambio de ella, en un sitio inmediato a la desembocadura del río y en el cual se instaló la primera autoridad nacional que tomó en 1903 posesión de aquel territorio, una comisaría é inspección aduanera que representa, desde luego, la jurisdicción boliviana en aquellas parajes, y cobra los respectivos impuestos al caucho que, al exportarse, atraviesa esa vía.

La constitución de esta aduana, convierte la desocupación militar de Heath en una burla del gobierno boliviano hacia el nuestro; pues si la cancellería ó sus agentes han gestionado aquella medida no ha sido ciertamente por que se encontrara peligroso para nuestra tranquilidad el que hubiera soldados de Bolivia á tan poca distancia de nuestra guarnición del Tambopata y del Manu, sino porque nos asistía el derecho de exigir que la soberanía peruana fuese respetada en aquellos parajes, ó que, por lo menos, no se ejercitase en ellos ni esa ni otra cualquiera.

SE ARRIENDA

La quinta de Belén de las Señoras Caidas.
Marzo 21 156-v. 30

Deuda interna

El banco Comercial y Agrícola pagará desde esta fecha los cupones de los bonos de la deuda interna vencidos el 31 de marzo de 1908, y amortizará, además, los siguientes bonos favorecidos en el sorteo verificado en la gobernación de la provincia.
25 bonos de \$ 500 cada uno..... \$12,000
Serie A. Nos.—239, 375, 397, 476, 627, 747, 805, 825, 861, 898, 978, 979, 1017, 1034, 1045, 1051, 1106, 1124, 1392, 1523, 1625, 1685, 1709, 1810, 1913.

100 bonos de \$ 100 ca la uno..... \$10,000
Serie B. Nos.—86, 135, 172, 183, 283, 297, 368, 682, 734, 760, 764, 843, 893, 948, 1074, 1085, 1218, 1227, 1243, 1309, 1405, 1432, 1456, 1473, 1488 1510 1579, 1662, 1681, 1750, 1765 1798, 1826, 1835, 1851, 1862, 1868, 1905, 1955, 1963, 1966, 1969, 2002, 2006, 2027, 2054, 2056, 2059 2068, 2111, 2142, 2165, 2169, 2197, 2227, 2249, 2264 2301, 2332, 2359, 2386, 2425, 2433, 2501, 2523, 2518, 2527, 2528, 2553, 2617, 2629, 2642, 2684, 2701, 2727, 2761, 2773, 2782, 2785, 2787, 2796 2845, 2848, 2858, 2864, 2868, 2912, 2926, 2927, 2930 2984, 3079, 3082, 3111, 3151, 3185, 3197, 3240, 3260, 3341

100 bonos de \$ 50 cada uno..... \$ 5,000
Serie C. Nos.—2803, 2882, 2909, 2934, 2957, 2971, 2973 2979, 2980, 2981, 2985 3009, 3010, 3065, 3081, 3086, 3090 3094, 3102, 3103, 3136, 3149, 3152, 3157, 3162, 3172, 3178, 3182, 3188 3189, 3196, 3200, 3204, 3212, 3214, 3227, 3251, 3256, 3259, 3260, 3265, 3266, 3277, 3282, 3286, 3290, 3242, 3297, 3302, 3310, 3316, 3321, 3328 2333, 3338, 3360, 3361, 3376, 3378, 3390, 3398, 3394, 3397, 3402, 3403 3411, 3415 3433, 3435, 3448, 3453, 3458, 3466 3468, 3471, 3484, 3483, 3485, 3486, 3489, 3497, 3500, 3501, 3503, 3507, 3509, 3525, 3534, 3538, 3540, 3544, 3554, 3567, 3569, 3573, 3577, 3580, 3585, 3586, 3589.

100 bonos de \$ 25 cada uno..... \$ 2,500
Serie D. Nos.—66, 149, 154, 275, 307, 392 461, 501, 510, 567, 690 781 844, 850, 876, 893, 919, 996, 1060, 1081, 1105, 1122, 1133 1135, 1162, 1244, 1255 1266 1271, 1273, 1287, 1292, 1367, 1374, 1386 1392, 1440, 1441, 1442, 1444, 1445, 1442, 1441, 1449, 1455, 1469, 1477, 1494, 1497, 1499, 1500, 1508, 1511, 1529, 1536, 1539, 1551, 1584, 1596, 1651, 1659, 1671, 1679, 1685, 1688, 1702, 1708, 1742, 1746, 1755, 1767, 1782, 1785, 1793, 1812, 1830, 1852, 1860, 1888, 1889, 1894, 1901, 1933, 1936, 1973, 1991, 2000, 2001, 2008, 2016, 2027, 2037, 2639, 2051, 2068, 2099, 2102, 2117, 2126, 2129.

Total \$ 30,000
Guayaquil, 15 de abril de 1908

Servicio cablegráfico

Japón
Tokio.—El general Okasaki, comandante en jefe de las tropas japonesas en Corea, regresó hoy y tuvo una entrevista en la cual dijo, que la insurrección coreana habrá sido debelada completamente, y que sólo quedan en Corea unas pocas organizaciones de bandujidos, dando á comprender las benéficas intenciones del Japón.

Perseguiremos activamente á los insurrectos a que han quedado, los cuales en su mayor parte son asesinos y a los droques que esos buscan la simpatía del pueblo.

Tokio, 31.—La "Gaceta Oficial" anuncia que el 30 de Abril se hará el pago de 20 millones de yens, primer dividendo para la jurisdicción de cinco millones de yens, cantidad que representa el crédito nacional.

Corea
Seoul, 31.—En los últimos pocos días, tres colonas separadas atacaron á los insurrectos coreanos, ciento tres de los cuales fueron muertos en los combates que se libraron.

Rusia
Saa Petersburgo, 21.—El proyecto ruso encaminado al arreglo de la cuestión macedónica recibió la aprobación austro húngara en lo general, á pesar de que se dice que es conveniente que los comisionados entren al servicio del estado turco y de que se organice la milicia de orden de las reservas rurales juntamente con otros puntos de menor importancia que se consi...

No se duda de que si la Gran Bretaña puede ser inducida á desistir de su exigencia de pedir el nombramiento de un gobernador general para Macedonia, llegará á ser probable la aceptación de gobierno ruso de restablecer el concierto europeo; pero ténesse,

por otro lado, que la Gran Bretaña no consentirá la propuesta rusa suficientemente decisiva.

La parte influyente del público Moscovita, encabezado por el "Novoe Vremia", se opone al proyecto ruso y aboga porque Rusia ceda de oponerse á la propuesta austro germana y busque la alianza de la Gran Bretaña é Italia respecto de esta cuestión.

Estados Unidos

Washington, 31.—Los arquitectos moroscos hermanos de Worcester Mass, han conseguido el contrato para la construcción del palacio de las Repúblicas Sudamericanas en Washington, para cuya obra cedrá el millonario Mr. Carriggie, la suma de 75,000 pesos.

El trabajo principará inmediatamente y la primera piedra será colocada antes de que se clausuren las sesiones del congreso.

Portugal

Lisboa, 31.—Doce miembros de la familia del ministro Franco salieron en el expreso de las seis de la tarde.

Panamá

Panamá, 31.—Con un día más que contase el R cord conseguido se puede sumar como mayor de tres y un cuarto de millón de yardas las excavaciones.

No es razonable creer que este estupefante Record se pueda continuar durante todo el trabajo; pero al suceder así, el trabajo de excavaciones se concluiría en el espacio de tres años y nueve meses.

El coronel Goethal, los miembros de la comisión del canal, los jefes de los departamentos y los trabajadores están orgullosos del trabajo efectuado en el mes de Marzo.

Captura de armas

PARTI OFICIAL

República del Ecuador.—Cuerpo de policía.—Segunda sección.—Parte.—Al señor coronel intendente general.—En cumplimiento de mi deber y para que llegue á conocimiento del supremo gobierno, tengo el honor de comunicar á usted el resultado de la comisión que se dignó confiarle y es el siguiente:

A las 9 y m, del día primero de los corrientes, llegamos, en escolta y yo, su novedad á la hacienda Montesión, dos leguas al norte de la parroquia del Quiche, y allí conforme sus órdenes, fueron capturados los indígenas Modesto Flores y Francisco Pichucho, mayoral y cecuatoriano respectivamente; éstos me declararon la existencia de dos rifles y algunas municiones en unas chozas del páramo, encargados por su patrón el señor A. Donoso, dueño de dicha hacienda; y de otros dos en poder de los mayordomos de las haciendas Pambaraca y Quinchucos. Efectivamente, esa misma noche fueron encontrados los dos rifles sistema Mamllichers y 30 tiros; en la casa de la hacienda, se encontró también 25 tiros y un espadín. Al día siguiente emprendimos la marcha á Pambaraca, situado en las alturas de Otón habiendo cumplido al ma yordomo, se logró que entregue el arma y cinco tiros por la noche casados á Quinchucos; á la derecha de la parroquia de Cangabua, distante unas tres leguas, y ahí se encontró una carabina Remington y un rifle inutilizado intencionalmente; pernoctamos en la hacienda Guachalá al día siguiente avanzamos á las haciendas la Compañía, Tupigachi y Cajías, jurisdicción de Cayambe, cerca de San Pablo, y se encontraron tres rifles más y algunos tiros en las casas de algunas particularidades, se encontraron diez espadines de Mamllichers y otro de chafast, así como también seis cacerinas; de regreso en la parroquia de Otón se pesquió también un Mamlischer con 75 tiros que estaban entre la ceniza de un horno. Total que se ha recaudado ocho Mamllichers, una carabina, 175 tiros, 11 espadines y 6 cacerinas. Este es el resultado del resultado completo de la comisión que se confió á los individuos que me acompañaron, su comportamiento ha sido bueno, muy en especial el del capitán Julio C. Ibarra; exceptuados los celadores Amado Cando y Abraham Torres, quienes particularmente este último, se dedicaron á emboracharse, proporcionándose contrariedades y dificultades, hasta en el caso de despojamiento del uniforme al último y dejarlo en una choza á causa de la borrachera brutal que tenía y era imposible traerlo amarrado sobre el caballo.—Quito, abril de 1908.—El comandante jefe del segundo Tercero, Mayor Murie.

Hotel Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT

Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito

Pensión mensual.....	\$ 35
Tarjeta de 60 comidas.....	, 36
El cubierto con pescado.....	, 1
A la calle, el plato de pescado.....	, 0,50

Carlos Espinosa Coronel, Propietario.

Quito, Diciembre 27 de 1907.

15-v. 7090



Plaza de Toros de Quito

Para la gran temporada que se inaugurará en Junio se necesitan toros bravos de lidia cebados por lo menos tres meses; los ganaderos que d seen venderlos contraten con el Sr. Lorenzo Gortaire Viteri, propie arío de la Plaza de Toros, quien ofrece pagar buen precio.

Marzo 11

143-v. 90

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK

Purgativos, Depurativos y Antiépticos
Contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias: JAQUECA, MALESTAR, PEADEZ GÁSTRICA SIN CAMBIAR SUS COSTUMBRES ni disminuir la cantidad de alimentos, se lucha con las Comidas, después del apito. Exhale el vapor de agua en el calor, impreso sobre las caderas, las ingles y sobre sus envoltorios. Tenga siempre a la mano un frasco de estos granos. París, Farmacia N.º 2, Rue de Cléry y en todas las Farmacias.

En QUITO: Botica Nacional de CLOTILDE B. Vaz de O. BARRIGA.

LA CONSTANCIA.
Nadie puede decir lo que puede hacer hasta que lo ensaye. Cuando una cosa debe hacerse, el espíritu moderno no mueve para seguir trabajando empeñosamente hasta que se haga. Una vez comprendida esta idea, lo imposible desaparece. Si pudieramos quitar al aceite de hígado de bacalao su nauseabundo sabor y olor, y el seguida combinarlo con dos ó tres otros ingredientes, lograríamos el mejor remedio en el mundo para ciertas enfermedades que ahora son en la práctica incurables." Así dijo un famoso médico veinticinco años há. "Pero jamás se hará," agregó él. "Es tan imposible hacer del aceite de hígado de bacalao un remedio agradable y sabroso, como convertir al mismo Bacalao en un Ave del Paraíso." Y sin embargo, llegó á reconocer que en la PREPARACION DE WAMPOLB se había logrado lo imposible. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. En este remedio se eliminan las peculiaridades que tanto asco le daban al Dr. y que predominaban en el magnífico remedio que él buscaba. Aumenta el apetito, estimula la fácil digestión y con toda confianza y libertad se puede emplear en los casos de Anemia, Historia, Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. "El Dr. N. Ramírez Arriola, Profesor de Medicina en la Escuela Nacional de Méjico, dice: La Preparación de Wampolb es doblemente eficaz en las Afecciones Pulmonares, por la acción de los principios nutritivos del aceite de hígado de bacalao." Cada dosis es efectiva. Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.

Eloy del Pozo, abogado. Carrera Flores. Despacho de 8 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Atencio Nájera, abogado. Carrera Loja N.º 64. Despacho de 7 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Gabriel Baca M., abogado. Carrera Juan N.º 19. Quito, Enero 9. 30 v.

Pedro P. Jijón, abogado. Estudio frente á las Escuelas, casa que fue de la Srta. Luz Echanique. Horas de despacho de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Agustino Bruno M. vende al mejor precio de Apilata vinos españoles y franceses, cognac y toda clase de abarrotes. Quito, Enero 9. 30 v.

A la antigua Rojería de Guillermo López N.º 64, ha llegado últimamente un surtido de relojes Létriz de oro, plata, níquel, acero, etc., y antejos de toda clase. Quito, Enero 9. 30 v.

A la acreditada Rojería de Guillermo López N.º 64, ha llegado un precioso surtido de cadenas para hombre y boquilla para fumar. Carrera Sucre N.º 16, Letras A.º 30 v.

Gran Restaurant de Ramón Robles, en la calle Pablo, bajo la casa del que fue don Fábulo Herrera. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran depósito de cigarrillos y cigarrillos elaborados con el famoso tabaco de Unión y Lamerhall's. J. Enrique Costales C. Carrera Bolívar. Quito, Enero 9. 30 v.

París Moreno & O.º únicos agentes del Vino y Granizado Dóbles. Quito, Enero 9. 30 v.

París Moreno & O.º tienen constantemente cerveza: inglesa, alemana y americana, y Whisky escocés y americano. Quito, Enero 9. 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez C. Carrera Venezuela. Quito, Enero 9. 30 v.

La Calzadora Americana de Simón M. Almonteiro acaba de llegar un gran surtido de calzas de colores: champagne, plomo, lacre, blanco, etc., y muchos artículos de fantasía propios del arte. Carrera Venezuela [Platería] N.º 48, Letras A.º 30 v. Quito, Enero 9. 30 v.

MAGNIFICO DEPARTAMENTO Haitiano en arrendamiento en la casa del suscrito, frente al doctor Victor Peña Herrera, Carlos Egas Valdivieso, Abril 3 165-v. 15

FUMAR USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son LOS

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL COMPLETAMENTE RENOVADO

COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital
W. Harrison Mason,
 PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

Importante Prevención

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan así mismo su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

EMULSIÓN DE SCOTT



UN ALIMENTO CONCENTRADO EL MEJOR PARA LAS MADRES QUE CRIAN.

INDISPENSABLE PARA LA BUENA NUTRICIÓN Y DESARROLLO DE LAS CRIATURAS.

NUTRE, FORTALECE, Y ENGORDA.

LA ÚNICA EMULSIÓN RECOMENDADA POR TODOS LOS MÉDICOS

PARA NIÑOS Y ADULTOS.

"Los magníficos resultados que diariamente obtengo en mi práctica con el uso de la Emulsión de Scott's Emulsion me hacen recomendarla como superior a todas las otras emulsiones."
 Habana, Cuba.
 DR. ENRIQUE PERDOMO.

PRECAUCIÓN.

Todo frasco de emulsión de aceite de hígado de bacalao que no lleve adherida en la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre llevando un gran bacalao a cuestas" debe considerarse como una imitación inferior, mal preparada, hecha de ingredientes baratos, que solo beneficia al comerciante que la vende.

SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.



SOCIALES

Enfermos:
 Desde hace dos días se encuentra enfermo el señor ministro de hacienda don Belisario V. Torres.
 Hacemos votos por su pronta mejoría.
 —El señor doctor don Adolfo Páez, ha mejorado notablemente de la grave enfermedad del hígado que le aquejaba en días anteriores.

Viajeros:
 Procedentes del sur se encuentran entre nosotros los señores F. Duprat, Jaime Rovira y Gumercindo Villacís.

—Con dirección a Ambato, salieron hoy los señores Eleodoro Latorre, José N. Vega, Tomás Moreno, Alejandro Ojeda, Marco A. Calderón, Francisco Durini, Amable Medina, Carlos Pacheco y Alfredo Sevilla.

CRONICA

Sociedad Tipográfica de Pichincha.—Todo lo que se relaciona con el movimiento de este simpático centro social nos merece preterente atención, de ahí que no dejemos pasar desapercibido ninguno de los actos que dicen relación con el progreso y el grandecimiento de la clase obrera que tan de cerca nos pertenece por compartir con nosotros de las arazonas faenas del periodismo.

Que la sociedad "Tipográfica de Pichincha" va avanzando cada día más en pos de conseguir la meta de sus aspiraciones es un hecho. Prueba de ello, las obras que de poco tiempo a esta parte están ya realizadas, con general aplauso del público, y las que se encuentran en proyecto y que muy pronto serán una hermosa realidad, si las autoridades llamadas a prestarla apoyo para su desenvolvimiento le dan protección formal y material de que tanto necesitamos; y que este apoyo se hará sentir muy pronto nos lo dice el hecho de ayer, pues el señor general presidente de la república don Eloy Alfaro, con el marcado entusiasmo que le distingue en todo lo que se relaciona con el progreso de la clase trabajadora ecuatoriana, ofreció todo su apoyo, de una manera incondicional, a la comisión de la Tipográfica compuesta de su presidente señor Miguel Ángel Endara, de su vicepresidente el señor Emilio Bello y del vocal primero y director de "El Tipógrafo" señor Carlos Eduardo Moncayo, en el momento en que ésta puso en sus manos, en cerrado estudio de un proyecto de ley, el diploma que le acredita al señor general Eloy Alfaro, miembro honorario de la sociedad "Tipográfica de Pichincha", previa la aceptación del caso, que, como recordarán nuestros lectores, fue publicada en esta misma hoja periódica.

Acertadamente como estos ciertos merecen ser consignados para estímulos del obrero quiteño en particular y de la clase trabajadora del Ecuador en general.

Será cierto?—Sabemos que un militar extranjero, instructor de nuestro ejército, ha estropeado tan bárbaramente a un pobre ordenanza, que de ser cierto, habría que pedir su enjuiciamiento.

Era de esperarlo.—A la descañonada y extemporánea solicitud del municipio de Cuenca, contraída a pedir el respectivo permiso para engañar los edificios de su exclusiva propiedad ocupados actualmente por las escuelas fiscales, el señor general presidente de la república, ha negado la autorización del caso, en obsequio a finero ciento noventa y cuatro de veintitrés del mes último pasado.

Inhumano.—Joaquín Vaca fue conducido ayer a la reja, por haber faltado al autor de sus días; de la rectitud y energía del señor comisario de turno es de esperarse haya impuesto a Vaca el condigno castigo por una falta que hasta la pluma se resiste a anotarla.

Muy bien.—El domingo, cinco del corriente, a las dos p. m., en uno de los salones del teatro "Sucre", se reunió el centro radical "Vargas Torres", con el objeto de nombrar a director para el presente año, resultando electos, para presidente, por unanimidad de votos, el señor general Flavio E. Alfaro; vocales primero, segundo y tercero los señores Víctor M. Arregui, comandante Delfín Orellana y doctor Angel R. Forras, respectivamente; secretario y prosecretario, los señores

comandante J. Enrique Franco y Plinio Enriquez y tesorero, el señor Benjamín N. Pazmiño. Terminó la sesión a las cinco de la tarde, quedando invitados para el diez del presente, fecha en que se conmemora el primer aniversario de la fundación del Centro.

Que le sean.—El producto del arrendamiento de teléfonos en el mes de marzo, asciende a novecientos sesenta y ocho sucres, cincuenta centavos.

Revista.—Hemos recibido el número sexto de la revista del tribunal de cuentas de Quito, correspondiente al mes de enero.

Es dedicada al honorable consejo de estado en razón de que contiene como primer artículo el informe que los señores Jorge Marcos, ministro de hacienda y doctor Manuel María Baeza, presidente del referido tribunal, elevaron al consejo de estado, y que fue aprobado por este alto cuerpo consultivo, en sesión del veinte de febrero del presente año.

Llena espacio.—Interventor de la oficina postal de Riobamba, ha sido nombrado el señor Virgilio Herdoiza.

Por los obreros.—El gobierno que siempre vela por el progreso del país y de una manera especial de la clase obrera, a quien desea verla colocada en la altura que le corresponde, va a proceder a la organización de la escuela nocturna de obreros adultos de esta ciudad, dotándola de un buen personal de profesores y empleados.

Hasta cuando?—Las leches que se expendían en esta ciudad, son de tan pésima calidad, que sin ser galenos y a simple vista se comprende el noivo de ellas. Traslado al señor intendente de policía.

Urnarios.—Si ha llegado a escasearse tanto el agua en esta ciudad que no la hay en los lugares más concurridos de esta capital, más prudente y conveniente sería que se gieren los urnarios públicos, por lo peligrosos que resultan en la actualidad.

Carestía.—Nunca como ahora ha llegado a ser tan cara la vida en Quito; y la razón de esto es que hay ciertas gentes que aprovechan de las circunstancias, para comprar a costa del mundo entero, hemos visto el día de ayer vender sus papas por medio en la misma plaza del mercado. La policía no debe descansar un momento en la lucha emprendida contra los monopoliadores de oficio.

Aclaración.—Por un error involuntario salieron en columnas oficiales y con la declaración de colaborado el artículo del señor don José Alfaro, con el fin de defender a la sociedad riobambina, del cargo que se le hace de ser miembros de ella los que forman "La manita negra."

Siendo como es anónimo el personal de la redacción de nuestro diario, si se aceptan colaborados, éstos deben contener ideas idénticas a las que abrigan los redactores, y en tal virtud no se expresa la firma del autor.

Si ésta se pone, pierde el artículo el carácter de colaborado; y su publicación obedece a una simple ajenidad, por razones personales que para ello existen.

Así, pues, el artículo del señor Delfín Orellana a que hemos hecho mención, sólo por un error "involuntario", lo recibimos, pudo salir como de colaboración, cuando debió publicarse como remitido; ya porque no conociendo a fondo la sociedad riobambina mal podríamos "posostros confesarnos en asuntos internos de ella, y un colaborador, ante todo ha de estar de acuerdo con nuestra opinión; y ya porque si se ponía colaborado el artículo, estaba debida la firma de su autor.

Para mañana.—Por abundancia de material queda en galeras la revista del gran meeting de gala en beneficio del saneamiento de Quito, llevada a cabo en el hipódromo de esta ciudad el domingo último, como lo habíamos anunciado con la debida oportunidad.

Convocatoria.—Para mañana, a las dos de la tarde, han sido citados todos los profesores de enseñanza primaria, obligados a ello por el reglamento del ramo, para la conferencia pedagógica que a la hora expresada se dará en el salón de la dirección de estudios de la provincia de Pichincha.

A los lectores.—En nuestra edición de ayer y en el artículo insertado en "Ilustración Militar" se ha deslizado el siguiente error sustancial que faculta a la consecución la inteligencia de nuestros lectores. Decíamos, hablando de aquella revista: "Su acometividad fue cansable: fue una coreografía (cuero) de la abundancia de flores y frutos de buenas ideas". Ahora bien el cajista, en vez de coreografía puso corrupción, lo que le da un sentido paradójico.

Con esta aclaración, dejamos las cosas en su punto, por honra de "La Ilustración Militar" a la que tanto apreciamos, aun cuando, repetimos, los lectores ya habrían subsanado el *quid pro quo*.

Puercos.—En los barrios de San Blas y la Chilena hay verdaderas prisa de puercos, lo mismo que junto a la Penitenciaría, y los cuyes de las chicherías cuando desaparecerán?

Acertado nombramiento.—El presbítero señor doctor don Nicanor Aguilar, poeta de alta nombrada, ha sido nombrado por el ilustrísimo señor obispo doctor don Manuel María Pólit, canónigo honorario de la iglesia catedral de Cuenca, cargo del que ha tomado ya posesión con general aplauso de la clase obrera del Azaúz, de la que es su entusiasta director.

En su estado.—El señor Alejandro Palacios ha presentado una solicitud al ministerio respectivo, contraída a pedir se le dispense la matrícula del caso para poder cursar en el primer año de la sección inferior del colegio de San Luis de Cuenca.

Prescripciones higiénicas.—Con este título hemos recibido una hoja suelta que se ha publicado en la imprenta municipal del cantón Otavalo, la cual contiene una copia del reglamento de higiene, sancionado el doce del mes próximo pasado, por la junta de sanidad últimamente establecida en dicho lugar, que debe observarse entre sus moradores, con el objeto de atenuar cuanto sea posible las consecuencias del terrible flagelo de la peste bubónica que tan de cerca nos amenaza.

Tras cuernos palos.—En el cantón Añashi se ha desarrollado de una manera tremenda la terrible epidemia de viruelas.

Inspección de obras.—De conformidad con lo dispuesto en el artículo 29 de la ley de régimen municipal, el ilustré concejal cantonal quiteño, ha distribuido entre sus miembros la inspección de las siguientes obras que se hallan bajo su inmediata dependencia:

La de la canalización de la carrera "El Triunfo" del señor doctor Alejandro Motta; y de la plaza sur de mercado, al señor Feliciano Chica; aguas y fuentes públicas, al señor doctor Guillermo Ordóñez; alumbrado, al señor Julio César Alvarez; policía, al señor Abelardo Posso; cañerías y desinfecciones en la ciudad, al señor Luis R. Pazmiño; plaza del mercado del norte, al señor Ignacio Baco; ornato público, al señor Pablo Navarro; empedrado de calles, al señor José Vasconcelos; relleno de la quebrada de Jerusalén, al señor Carlos Fortilla y casa de rastro, al señor doctor don Ricardo Ortiz.

De milicia.—Jefe de día para hoy, el teniente coronel Vicente D. Piedra; visita de hospital, el capitán graduado Benjamín Villacís; y guardias de plaza, el batallón Carcasi número séptimo de línea.

—Del regimiento de Artillería Sucre, acantonado en la plaza de Guayaquil, fue dado de baja por permiso, el sargento primero Francisco Ortega.

—El subteniente José Antonio Molina, fue destinado al depósito de jefes y oficiales en comisión de esta plaza.

—Quince días de licencia fueron concedidos al teniente Jorge Egas, perteneciente a la escuela de clases.

—La señora Rosario Donato Benites, viuda del capitán Liborio Guerrero, goza de montepío militar, ha obtenido del ministerio de guerra, el pase de la plaza de Guayaquil a la de esta capital.

Fue aceptado.—Por el municipio quiteño, la fianza hipotecaria rendida por el señor Francisco Guillén G., para continuar desempeñando el cargo de bibliotecario.

Que se prohíba.—Algunos comerciantes de esta plaza, han tomado por costumbre ocupar la vía pública con mercaderías, y más objetos que impiden el libre tránsito. Tócale pues, a la autoridad respectiva impartir las órdenes del caso.

Excusas.—Por el ministerio del ramo han sido aceptadas las siguientes, por estar apoyadas en causas justas y legales:

La del señor doctor don Benjamín Lozano, del cargo de agente fiscal de la provincia de "Los Ríos";

La del doctor Blas Toro Funes, del cargo de agente fiscal de la provincia de Taugurahuay;

La del señor doctor Aurelio González Guillén, del cargo de agente fiscal segundo de la provincia de Loja; y el cargo de agente de hacienda, al señor doctor Manuel Alejandro Guillén.

Provincia del Cañar.—Los señores Abel Cazorla, Adolfo Zambrano, Rafael Cordero, Francisco Loyola, Victoriano Reyes, Lorenzo Abad y Rosendo Amoroso, han sido nombra-

